

31 mai 2014

Non-alignés, le retour !



Zouhir MEBARKI

Moment fort. C'est le plus grand regroupement international du monde. Le mouvement des pays non alignés compte 120 pays membres et 17 autres pays y participent en observateurs.

La dernière fois que l'Algérie avait abrité les travaux de ce grand regroupement mondial, c'était en 1973. En septembre de cette année-là s'était tenu, à Alger, le sommet de ces pays non alignés sous la présidence de Houari Boumediene et

totalément animé par son ministre des Affaires étrangères, Abdelaziz Bouteflika.

A partir de lundi prochain, tous ces pays seront de nouveau présents à Alger où se tiendra la 17ème conférence ministérielle de ce mouvement qui revient en force sur la scène internationale. Comme au temps des blocs. De la Guerre froide. De la bipolarité. De l'afro-asiatisme. Du tiers-monde. Au fil du temps, de 1955 à Bandoeng en Indonésie où a eu lieu la première conférence afro-asiatique à laquelle une délégation algérienne conduite par Aït Ahmed a participé, six mois seulement après le déclenchement du 1er Novembre 1954, à 1961 dans l'ex-Yougoslavie du maréchal Tito qui a abrité le premier sommet du mouvement élargi aux pays d'autres continents, la ligne directrice est restée la même. A savoir le non-alignement aux puissances étrangères.

A l'époque c'était l'Union soviétique et les Etats-Unis. Aujourd'hui c'est moins tranché. Les pays d'Afrique et d'Asie qui avaient été rejoints par d'autres pays d'Europe et des Amériques affirmaient ainsi leur désir d'indépendance, leur opposition à toute ingérence étrangère et leur solidarité avec les pays encore sous domination coloniale. Il faut dire qu'après la décolonisation, mais surtout après le mur de Berlin et la fin de la bipolarité, le mouvement s'était fait plus discret sur la scène internationale. Mais comme les mêmes causes produisent les mêmes effets, le monde aujourd'hui vit une grave crise politique, économique et sociale similaire par beaucoup d'aspects à la situation qui avait prévalu après la crise de 1929.

La crise de 2008 aux Etats-Unis a gagné l'Europe où la récession entraîne la montée des extrémistes qui n'est pas sans rappeler celle des années 1930. L'Ukraine est venue remplacer la Pologne. La seule différence est qu'une catastrophe serait aujourd'hui autrement plus dévastatrice que les deux Guerres mondiales réunies avec l'arsenal nucléaire détenu par plusieurs pays. Dans ce contexte s'ajoutent la situation au Moyen-Orient qui ne parvient pas à trouver le chemin de la paix, l'instrumentalisation des religions et la montée de la violence terroriste, notamment dans les pays arabes et africains. Autant de nouveaux facteurs aggravants qui menacent les plus faibles sans mettre à l'abri les puissants.

Le mouvement des pays non alignés regroupe précisément tous les pays des quatre continents qui s'inquiètent de la nouvelle menace à leurs portes. Hier, la Thaïlande est passée sous contrôle militaire. L'Ukraine est en devenir incertain. La Syrie n'en finit pas de compter ses morts tandis que la Libye se disloque chaque jour davantage. Le Mali, la Centrafrique et le Nigéria ne voient pas le bout du tunnel dans lequel ils ont été plongés. Le feu couve en Turquie et au Brésil. Le terrorisme gagne la Chine. Bref, la contagion se répand dangereusement. D'où l'impérieuse nécessité d'une renaissance du mouvement des pays non alignés avec la force et la vigueur qui étaient les siennes pour endiguer le péril menaçant pour ses membres dispersés. La réunion d'Alger, lundi prochain, est une réelle opportunité à la reconstitution de ce bloc des Non-alignés qui a pesé de tout son poids durant la période de décolonisation des années 1960. Alger était la capitale de tous les mouvements de libération qui existaient à travers le monde. Elle redevient, cette semaine, la capitale du « tiers-monde » revu et corrigé. Un grand moment d'histoire !

Zouhir MEBARKI

SOURCE : >>> <http://www.lexpressiondz.com/edito/195341-non-alignes-le-retour.html>

URL de cet article 25733

<http://www.legrandsoir.info/non-alignes-le-retour.html>

Tweeter 2

Like Share 14

Print PDF



Zouhir MEBARKI

09/12 A l'occasion du décès d'Aussaresses

01/09 L'attaque de Suez... en Syrie ?

25/08 La crise égyptienne et les visées d'Israël

08/08 Zimbabwe, les Blancs "voient" Noirs

Articles associés

.. . . .

Partager

AGENDA

samedi 31 mai 2014

PARIS - MOBILISONS-NOUS POUR SAUVER LE RELAIS - CGT

samedi 31 mai 2014

BERNE (SUISSE) - Manifestons notre soutien à la Révolution Bolivarienne ! - Collectif

dimanche 1er juin 2014

SAINT-DENIS - Concert + Débat : La chanson sociale, populaire et militante avec José Alejandro Delgado (Venezuela) Jolie Môme (France) - La Belle Etoile

samedi 7 juin 2014

MONTLUCON - Conférence de Viktor Dedaj : Cuba, modèle de résistance ou résistance d'un modèle - Café repaire de "là-bas si j'y suis"

vendredi 12 juin 2014

Palestine, photographies de Rogério Ferrari



Préface, Dominique Vidal - Texte, Leïla Khaled

Rogério Ferrari n'est pas un reporter-photographe. Il ne scrute pas, ne

témoigne pas, n'écrit

pas d'images. Il s'emploie à rendre au plus grand nombre ce qu'il a reçu en partage : l'humanité tenace de celles et ceux à qui elle est déniée.

Existences-Résistances est un alcool fort, dont l'alambic n'a pas de secret ; il lui a suffi de vivre avec celles et ceux qui en composent le bouquet. Au bout de ces images, point d'ivresse. Mais un silence. De ces silences (...)

Agrandir | voir bibliographie

Du vivant des grands révolutionnaires, les classes d'opresseurs les récompensent par d'incessantes persécutions ; elles accueillent leur doctrine par la fureur la plus sauvage, par la haine la plus farouche, par les campagnes les plus forcenées de mensonges et de calomnies. Après leur mort, on essaie d'en faire des icônes inoffensives, de les canoniser pour ainsi dire, d'entourer leur nom d'une certaine auréole afin de « consoler » les classes opprimées et de les mystifier ; ce faisant, on vide leur doctrine révolutionnaire de son contenu, on l'avilit et on en émousse le tranchant révolutionnaire.

Lénine

Algérie

30/05 L'Algérie : une force "tranquille" menacée de toute part

02/05 HOMMAGE À LA MOUDJAHIDA EVELINE LAVALETTE

19/04 Ubu sur la manne énergétique ? (Partie 2)

08/04 La Chine de Mao, Grand sauveur du capitalisme

[suite..](#)**Conférence de Bandoeng***Aucun article récent. Afficher tout***Reporters Sans Frontières, la liberté de la presse et mon hamster à moi.**

Sur le site du magazine états-unien The Nation on trouve l'information suivante : Le 27 juillet 2004, lors de la convention du Parti Démocrate qui se tenait à Boston, les trois principales chaînes de télévision hertziennes des Etats-Unis - ABC, NBC et CBS - n'ont diffusé AUCUNE information sur le déroulement de la convention ce jour-là . Pas une image, pas un seul commentaire sur un événement politique majeur à quelques mois des élections présidentielles aux Etats-Unis. Pour la première fois de (...)

20

Cette épuisante sensation de courir dans l'eau (plaidoyer pour rompre définitivement avec le PS)

Vous avez déjà essayé de courir dans l'eau ? Epuisant n'est-ce pas ? Au bout de quelques pas, je me dis que j'irai plus vite en marchant. Alors je marche. Comme je n'ai jamais pris la peine de me chronométrer, je ne sais ce qu'il en est réellement, mais la sensation d'aller plus vite et plus loin est bien là. Et quoi de plus subjectif que le temps ? Préambule défoulant : Socialistes, j'ai un aveu à vous faire : je ne vous supporte plus. Ni vos tronches, ni vos discours, ni vos écrits, ni vos déclarations, (...)

41

L'UNESCO et le « symposium international sur la liberté d'expression » : entre instrumentalisation et nouvelle croisade (il fallait le voir pour le croire)

Le 26 janvier 2011, la presse Cubaine a annoncé l'homologation du premier vaccin thérapeutique au monde contre les stades avancés du cancer du poumon. Vous n'en avez pas entendu parler. Soit la presse cubaine ment, soit notre presse, jouissant de sa liberté d'expression légendaire, a décidé de ne pas vous en parler. (1) Le même jour, à l'initiative de la délégation suédoise à l'UNESCO, s'est tenu au siège de l'organisation à Paris un colloque international intitulé « Symposium international sur la liberté (...) »

16

Vos dons sont vitaux pour soutenir notre combat contre cette attaque ainsi que les autres formes de censures, pour les projets de Wikileaks, l'équipe, les serveurs, et les infrastructures de protection. Nous sommes entièrement soutenus par le grand public.
CLIQUEZ ICI

© **Copy Left** Le Grand Soir - Diffusion autorisée et même encouragée. Merci de mentionner les sources.
L'opinion des auteurs que nous publions ne reflète pas nécessairement celle du Grand Soir

[Contacts](#) | [Qui sommes-nous ?](#) | [Administrateurs](#) : Viktor Dedaj | Maxime Vivas
Le saviez-vous ? Le Grand Soir a vu le jour en 2002.